

## PROTOKOLL OBMÄNNERKONFERENZ

31. Oktober 2009 – Gasthof Schorn, St. Leonhard/Szbg.

Beginn 10:25 Uhr – Ende 14:15 Uhr

### 7. Bericht EHPU – Peter Brandlehner

Europäische Hänge- und Paragleiter – Union – Zusammenschluss von DHV und Aero-Clubs

Es findet jährlich ein Treffen statt in dem Land, das den Vorsitz hat – heuer in Nizza, 2010 in Bayern – wichtig ist der Informationsaustausch, sowie das Europarecht (Steuerung von Brüssel).

EHPU interveniert auch bei der CIVL, Ungarn legt derzeit Statuten und gesetzlichen Voraussetzungen für den HG/PG Bereich fest – es werden Erfahrungen ausgetauscht, wie dies in anderen Ländern geregelt ist.

Anfrage Armin Eder: wie sieht es mit der Anerkennung der Scheine in den umliegenden Ländern aus? Antwort Peter – die IPPI-Card gilt in den EHPU Staaten – kurze Diskussion, dass diese eigentlich nur eine Übersetzung der gültigen Lizenz ist. Herbert schlägt vor, dass Peter dies bei der nächsten EHPU Tagung nochmals anspricht.

~~Walter Schrempf informiert, dass ein Land jeweils die höchste Lizenz eines anderen Landes anerkennt, wäre für HG/PG die Überlandberechtigung!~~

~~Anerkannt im Ausland ist die IPPI Card – für Auslandsflüge muss eine Überlandberechtigung vorliegen lt. Gesetz~~

**Walter Schrempf empfiehlt für Flüge in Ländern, mit denen kein bilaterales Abkommen mit Österreich betreffend Anerkennung von Fluglizenzen besteht, den Paragleiter- / Hänge-gleiterschein mit Überlandberechtigung und IPPI Card.**

Informationen zur IPPI-Card sind auf der FAI-Homepage unter folgendem Link zu finden:

[www.fai.org/hang\\_gliding/safety/ippi](http://www.fai.org/hang_gliding/safety/ippi)

Petra Huber/Protokoll  
Sekretariat